

# EL BALLEAR

## DIARIO POLITICO.

Redaccion y Administracion: San Pedro Nolasco 7, entresuelo.—Precio mensual: 1'25 pesetas en toda España.

Año II.

Palma Viernes 26 de Enero de 1883.

Núm. 314

### VAPORES CORREOS.

**Salidas.**—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 4 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.  
**Entradas.**—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 m. Mahon, 10 1/2 Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

### FERRO CARRILES.

**Servicio de trenes.**—De Palma á Manacor y La Puebla 3'15 (m.) 8'10 m. y 2'45 t.—De Manacor y Palma y La Puebla 3'45 (m.), 8 m. y 3'25 t.—De La Puebla á Palma y Manacor 4 (m.), 8'0 m. á 3'45 t.—Trea periódico los dias de mercado en Inca.—De Inca á Palma 2 t.—Los sábados de Palma á La Puebla á las 4 t. y los domingos de La Puebla á Palma á 5 t.

### LOCAL.

**El Comercio**, refiriéndose á los concejales dimisionarios, habla de unos cuantos que su renuncia, fué «una renuncia verdad.»

¿Pues, cuál ha sido la renuncia de mentirijillas?

Lo dirá por el Sr. Escafi á quien nos sorprende que tire chinitas.

¡También aquel último trenzado radical-federal se va relajando!

Decididamente nos hallamos en época de disolucion para **El Comercio** y sus afines... de conveniencia.

Dice **El Comercio**:

«A los fusionistas-sagastinos los cuadra mejor el cobrar que el pagar.»

¡Dale con el cobrar! ¿Qué desenfrenado y sordido apetito es este que obliga á **El Demócrata** y á **El Comercio** á estar siempre soñando con algunos pares de pesetas?

Ahora vamos comprendiendo las exclamaciones de cierto federal que se quejaba á uno de nuestros amigos por no haber sido preferido á un radical en las últimas elecciones por este distrito.

Pregunta **El Comercio**:

«Reunidos los trece concejales de nombramiento gubernamental ¿que se hará?»

No lo sabemos á punto fijo; pero probablemente se conjurará el pedrusco de monstruosos acuerdos que del nublado federal-radical-ambigüo va cayendo tiempo hace sobre el mal parado Municipio.

**El Comercio** habla de ramerías de cucos etc.

Ande el colega con tiento, porque esto de cucos, cocos etc., siguiendo el juego de palabras puede resultar peligroso.

Por lo visto, no solamente la gramática se le ha ido á la izquierda, sino también otras cosas más esenciales para el trato de gentes.

En cuanto á rudimentos de historia sagrada, júzguese de lo que le queda por el siguiente boton:

«En los trece hubo un Judas, y eso que eran de los escogidos para apóstoles.» ¿Con que los escogidos eran trece?

¡Oh desmoronamiento conmovedor!  
¡Oh izquierda dinástica absorbente!

El colega sinalagmático, conmutativo y bilateral (averigua quien te dió) ha concebido y hasta parido un proyecto brillantísimo para enjugar de una manera eficaz la deuda municipal.

Propone así sin más ni más, que los concejales del nuevo Ayuntamiento que se prepara, repartan entre sus amigos el importe del déficit.

Asegúrase que los federales que aun quedan en el Ayuntamiento no están conformes con el sistema inventado por el Neker de **El Comercio**, y protestan contra éste diciendo, que si ellos están y estuvieron conformes en repartir 10.000 pesetas á los morosos para acabar de agotar al Ayuntamiento, no están conformes, ni mucho menos, en que cada uno de ellos tenga que sufragar las 10.000 pesetas propuestas, para enjugar el déficit, por los redactores del colega; que por muy sinalagmáticos y conmutativos que sean, bien se los conoce que no son bilaterales, ni siquiera concejales.

Nosotros para evitar ese dualismo y conseguir al propio tiempo el salvamento de la nave municipal, regida durante tantos y tantos desastrosos años por la gente federal, propondríamos que las deudas de este municipio fuesen pagadas con aquellos duros cantonales tan remonos, que

se troquelaron en Cartagena y que decían ¡sitiados por los centralistas!

¿Y saben nuestros lectores quiénes eran aquellos centralistas?

No lo dirá **El Comercio**.

Dijo **El Demócrata** que en breve se publicará una subasta para las obras que se verifican en el edificio de la Diputación provincial, y que no falta quien asegura cual debe ser la persona á favor de la que hayan de adjudicarse dichas obras.

Si el colega sabe que alguien esté dispuesto a presentar en la subasta pública; posturas tan ventajosas para los fondos provinciales que ningún otro postor pueda hacerle la competencia, puede si saber cual sea el futuro contratista; si otra cosa ha querido decir ó significar el colega, conste una y cien veces que tal apreciación es sólo una vil y miserable calumnia.

Y quienes podrán rectificársela al colega comentarista de los juegos prohibidos, serán los tres respetables representantes que el ex-radicalismo tiene en el Cuerpo provincial.

Es de nuestro apreciable colega **La Opinión** de ayer el siguiente suelto:

«**El Demócrata**, que escribe ayer un suelto enoñástico para los encargados de la persecución del juego, de quienes dice que no han cesado en sus preguntas, lo cual prueba que á ellas estaban consagrados, y que en estos momentos debe haberles gran satisfacción por haber contribuido con su buen celo á la paralización completa con toda clase de juegos prohibidos, y de cuyo servicio tan brillante como humanitario pueden mostrarse orgullosos los funcionarios que nos directamente hayan contribuido para realizarlo, añade á lo copiado el siguiente párrafo.

«Así es como se da cumplida satisfacción al público, que ha de juzgar los méritos y servicios personales de todos los empleados; hechos que como el presente garanticen el buen celo y actividad del cuerpo de orden público, es el mérito más elocuente que puede darse á los que intenten poner en duda su buen deseo, la mayor prueba que de su lealtad puedan ostentar los individuos que componen dicho cuerpo en Palma, es como queda ya espuesto, la completa paralización del juego prohibido, servicio que nunca nos cansaremos de elogiar, por la importancia que somos los primeros en reconocerle.»

Nosotros somos de parecer que aquí ha habido suplantamiento de orgías. ¡Si Jorge el demócrata se las habrá visto al lobo!

Anoche conforme estaba anunciado se celebró en nuestro Teatro el beneficio de la Sra. Martí. Llenaba la sala una concurrencia numerosa (palco había en que se colocaron mas de 14 personas) y distinguidísima, como nunca la habíamos visto, prueba concluyente de las simpatías que la señora Martí ha sabido grangearse de este público.

Después de cantado el wals de **Faust** una lluvia de ramos y versos alfombraba materialmente el tablado, mientras una nube de palomas batía sus alas en el espacioso salon de nuestro teatro. No sabemos todavía los obsequios que se ofrecieron á la beneficiada, pero sí podemos asegurar que fueron numerosos. El camerino de nuestra artista se convirtió en un jardín sólo con colocar en él los grandes y lujosos ramos que se ofrecieron á la señora Martí, cuyo beneficio ha sido una de estas ovaciones estrepitosas, que difi-

cilmente olvidará la artista en su carrera.

Mañana se celebrará en el Teatro el beneficio del apreciable actor D. Julian Jimeno, primer bajo de la compañía. La función elegida es **La Guerra Santa** que se dedica al público de esta población.

La simpática hija del beneficiado, señorita Emilia Jimeno, que tan favorable acogida mereció de este público al empezar su carrera artística, ejecutará en uno de los intermedios, una pieza de concierto, en el piano, en obsequio á su Sr. padre.

Esperamos que la función estará concurrida.

La Gaceta de Madrid publica la jubilación del antiguo magistrado de esta Audiencia territorial nuestro particular amigo D. Gregorio Belinchon, que hace tiempo reside en esta ciudad.

El domingo 11 del próximo Febrero el ilustrado catedrático de este Instituto y conocido literato D. José Luis Pons, dará una conferencia en la Sociedad Arqueológica Luliana.

El próximo domingo 28 del corriente D. Pedro José Serra disertará en la Academia de la Juventud Católica sobre el tema: Influencia social del Cristianismo.

Nuestro amigo D. Juan Luis Estelrich nos suplica que en su nombre agradezcamos sinceramente á los compañeros en la prensa de esta capital las atenciones de que ha sido objeto con motivo de la publicación de sus versos **A un poeta**.

Nuestro compañero estima en más este obsequio cuanto que lo cree nacido de los afectos personales más bien que del valor de su humilde trabajo.

En atención á las circunstancias que concurren en Porto-Colom, se establece en dicho punto un puesto de la Guardia Civil, con la fuerza de otros de mayor dotación, la cual se repondrá al hacerse el aumento que tiene solicitado la comandancia de esta isla.

A este efecto se ha exhortado al Ayuntamiento de Felanitx para que proporcione el local conveniente para la instalación de dicha fuerza.

Anoche rodó la escalera que desde la plaza de Cort conduce á la calle de la Luz, un anciano, que fué recogido por la guardia municipal y auxiliado por el médico Sr. Berga; quien, en el reconocimiento que hizo, no encontró ninguna contusión grave.

Fuó conducido á su casa en la camilla del cuerpo de bomberos.

Durante la primera decena del corriente mes registró el Juzgado de la catedral de esta ciudad 28 nacimientos y 23 defunciones.

El día 15 del próximo mes de Febrero, tendrá lugar la Junta General ordinaria de la Harinera Mallorquina.

Dícese que la Junta de Gobierno propondrá repartir un dividendo activo de 40 pesetas por acción, que representaría el 16 por 100 del capital desembolsado.

El día 5 de Febrero próximo, tendrá lugar la subasta para la adquisición á pie de obra de 315 carretadas de sillería arenisca con destino á los cimientos de la

fachada de la casa palacio de esta excelentísima Diputación provincial.

Del día 1.º al 25 de Febrero próximo se verificará á domicilio en esta ciudad la cobranza del impuesto de la sal.

En los pueblos, tendrá lugar durante los dias que indica el **Boletín Oficial**.

Por este Gobierno civil se han remitido al Director de Beneficencia y Sanidad las cuentas documentadas de la Dirección del puerto de Alcudia, correspondientes á los meses de Noviembre y Diciembre últimos.

En los primeros dias del próximo Febrero el vapor **Santueri**, de la matrícula de Felanitx, saldrá del puerto de Palma para el de Cete. Admitirá pasajeros y carga.

El Instituto geográfico ha pedido datos á esta provincia referentes á la emigración é inmigración que aquí se registra.

Durante el mes de Diciembre último entraron en el puerto de Alcudia 23 buques, saliendo de dicho puerto en igual período 28.

Segun el estado demográfico sanitario que publica el **Boletín Oficial**, durante los dias 13 al 19 de Noviembre último, ocurrieron en esta ciudad y su término 30 nacimientos y 29 defunciones.

Se han recibido para su aprobación algunas cuentas municipales, que serán despachadas en breve por la sesión correspondiente de este Gobierno provincial.

Han sido multados algunos Alcaldes de los pueblos de esta provincia por no haber contestado á los reparos ofrecidos á la seccion de cuentas municipales de este Gobierno, en el examen de las municipales de algunos años, que los ayuntamientos tienen pendientes de aprobación.

A la hora de itinerario, salió ayer para Valencia el vapor-correo.

Esta mañana ha fondeado en este puerto el vapor **Palma** procedente de Barcelona.

### TEATRO PRINCIPAL.

**Función para hoy viernes 26 Enero.**  
1.º DE ABONO DE LA 11.ª DECENA.  
Segunda representación de la preciosísima ópera en cuatro actos titulada  
MARTÁ.  
A las 7 y media.

### Telegramas Particulares.

Madrid 25 á las 5 t.  
(Recibido á las 9'41 n.)

En el Congreso continúan las interpelaciones. El Sr. Sardoal, en su discurso, se muestra favorable á la Constitución de 1869.

Continúa la crisis en Francia. El Ministro de la Guerra se niega á destituir á los príncipes de Orleans. La causa de Napoleon se sobreseerá.

Cuartos: 60-70.

Madrid 25 á las 6-15 t.

(Recibido á las 11-10 n.)

En el Senado el Sr. Ayneto reproduce una proposición para que se declare de cuarto orden el puerto de Sóller.





